



第34号
平成27年2月15日

むらかみ

市議会だより



市民の宝 輝く瞳

さい
賽の神

(荒川地区 藤沢)

藤沢では、年男の児童が点火の大役を任されるそうです。参加者は竹竿に吊るしたスルメや餅を握りしめ、見事に燃え上がる藁わらや茅かや、古いしめ縄を見つめながら、今年も無病息災であることを祈っていました。

【特集】指定管理者制度	2～3ページ
一般質問	4～13ページ
委員会審査報告	14～16ページ
第4回定例会議決結果	17～18ページ
常任委員会の行政視察	19ページ
インタビュー	20ページ

指定管理者制度

「指定管理者制度」とは、公の施設（福祉施設、産業振興施設、文化施設、スポーツ施設など）の管理・運営を、従来の市外郭団体や公共的団体限定から民間事業者やNPO法人などにも委託先を広げた制度です。公の施設の管理・運営に民間事業者等のノウハウを活用することで、市民サービスの向上と経費節減を図ることを目的としています。

指定管理者制度の在り方については、本市議会においても常々熱い議論が交わされているところですが、市民の皆さんからもお問い合わせいただく「指定管理者制度」についてご紹介します。

いつまで

Q 指定期間はどのくらいですか？

A 期間についての法令上の定めはなく、各自治体が施設の目的や実情に照らし合わせて適切な期間を定めます。

村上市では、公募による指定管理の場合は3年、限定指定の場合は5年、限定指定のうち集落など一定地域の者に限って利用される場合は10年を基準期間としています。

もしも…

Q 施設が老朽化したり、修繕が必要な場合は？

A 所有者は市ですので、老朽化で大規模な修繕が必要な場合は、市が協定に基づき対処します。軽微な修繕は、協定に基づいて指定管理者が対処します。

Q 利用料金が高くなったり、サービスが低下したりしませんか？

ちょっと、まって

A 施設の管理運営の基本的事項（開館時間や利用料金の上限など）は条例で定めます。指定管理者が勝手に利用料金の値上げをしたり、サービスの内容を変更したりはできません。毎年度終了後に事業報告書の提出を求め、市が常に監視し、点検をしています。



村上体育館の管理・運営、事業実施を行うウェルネスむらかみ

お答えします！

特
集

Q 指定管理者になる条件は何ですか？

だれでも

A 個人は認められませんが、株式会社などの民間事業者やNPO法人また、区の集会施設等は町内・集落など法人格を持たない団体も認められます。

Q 指定管理者は、どのように決められますか？

チェック!?

A 市は広報紙やホームページ等で、希望する団体を公募します。そして、公募してきた団体を市が設置する「指定管理者選定委員会」で応募者から提出される事業計画書による書類審査と聞き取り審査を行い、選定委員会の意見を踏まえて市で指定管理者を決定し、議会の決議を経て正式に指定管理者となります。



外観がリニューアルされたイヨボヤ会館

■指定管理の形態

施設使用料などの収入と指定管理料の関係により、指定管理施設には3つの形態があります。

形態	施設の使用料	指定管理料	指定管理施設（一例）	指定管理者
委託料型	市の収入	あり（一定の指定管理料を支払います。）	イヨボヤ会館 市民ふれあいセンター クリエート村上	（公財）イヨボヤの里開発公社 // （公財）村上地域シルバー人材センター
利用料金型	指定管理者の収入	なし	デイサービスセンター 穂波の里販売施設	村上市社会福祉協議会 とれたて野菜市かみはやし(株)
併用型	指定管理者の収入	あり（運営に掛かる不足分の指定管理料を支払います。）	朝日みどりの里 笹川流れ夕日会館 あらかわゴルフ場 村上・神林・朝日地区の各体育施設	(株)まほろば (有)笹川流れ夕日会館 あらかわゴルフ場運営グループ NPO法人総合型スポーツクラブウェルネスむらかみ、NPO法人希楽々、愛ランドあさひ

（平成26年4月現在）

市政を問う!!

17人が
一般質問

12月4日・5日・8日・9日の4日間の日程で行われた一般質問に17人の議員が登壇しました。

質問および答弁の要旨を掲載します。(質問順)

※全質問事項は以下のとおりです。なお、一般質問の原稿は、質問者が作成したものを掲載しています。

1 本間清人議員 **5**

- 市職員の接遇について
- 市民サービスの充実について
- 市所有バスの運行について

7 長谷川 孝議員 **8**

- 村上駅周辺まちづくりプラン基本構想(案)について
- 定住自立圏構想について

13 鈴木いせ子議員 **11**

- 村上総合病院の建設時期について
- 希望が持てる農業対策について
- 村上市新ごみ処理場について

2 片野鉄雄議員 **5**

- 市職員の接遇マナーについて
- 合併以前からの未解決問題について
- 政教分離の問題について
- 市域経済の活性化について

8 小杉和也議員 **8**

- 外国人観光客への対応について
- 小中一貫教育について
- バリアフリーについて

14 滝沢武司議員 **11**

- 村上市の今後の組織機構と支所の在り方について
- 市の文化財や施設の充実について
- 障がい者の支援について

3 山田 勉議員 **6**

- 洋上風力発電について
- これから冬に向かっての除雪体制について

9 姫路 敏議員 **9**

- 予防医療などについて
- 村上市の経済と観光について
- 村上総合病院の新築移転について

15 大滝久志議員 **12**

- 自殺予防対策について
- 学校教育について

4 尾形修平議員 **6**

- 都市計画道路泉町羽黒町線の状況について
- 空き家・空き地の現状について

10 佐藤重陽議員 **9**

- 市内の商店や商店街の振興育成について

16 富樫宇栄一議員 **12**

- 地域活動の活性化について
- 社会教育活動について

5 渡辺 昌議員 **7**

- 小・中学校と保育園の今後の在り方について
- 子ども議会について

11 竹内喜代嗣議員 **10**

- 米価暴落への緊急対策について
- 村上市の地域医療の充実について

17 川村敏晴議員 **13**

- 市所有バスの新たな運行規程について

6 板垣千代子議員 **7**

- 仕事と介護の両立のための施策について
- 高齢者の難聴対策について

12 相馬エイ議員 **10**

- 村上駅周辺まちづくりについて
- 岩船沖洋上風力発電について

一般質問とは？

一般質問は、議員が市長や教育長など市当局に対し、広く市政についての報告、説明を求めるものです。

定例会ごとに行われ、質問順は抽選で決定しています。



本間 清人 議員

市職員の接遇はどのようなのか

問 村上市の職員の接遇教育はどのようなになっているか。

答 本市独自の研修として、35歳以下の約180人を対象に、24年度は外部講師を招き電話での対応を中心とした接遇研修を、25年度には苦情対応研修を実施した。

問 村上市には接遇マニュアルなどはあるか。

答 本市独自のものは無い。職員全

員が同じ内容の研修を受けることがないため、同じ意識を持つまでには至っていないのが現状であることから、本市の現状に即した独自の接遇マニュアルの作成などを進め、職員の接遇能力向上につなげるよう努めている。

問 今後SNSなどの導入等は考えているか。

答 SNSは、基本的に登録してい



片野 鉄雄 議員

瀬波温泉トンネル先線は

問 市の職員が飲酒運転で現行犯逮捕され懲戒免職となった。職員の指導教育に問題はなかったか。

答 違反を起こした場合は、始末書の提出と村上警察署での安全運転の受講を課している。

問 三面川の種川の改良の状況は。

答 川の流れを良くするため、九州大学大学院の教授から提案された川幅を狭める方法を検討したい。

問 5月に種川の取水口部に民間の人が無償で岩盤ブロックを100個投下した。地元の人から「種川の水がきれいになった」との話を聞いたが、効果が出ているのではないか。

答 流れを改良したこともあり、岩盤ブロックの効果か判明していない。

問 瀬波温泉トンネル先線が完成すると地域経済の活性化につながる。地方創生推進の事業で取り組むのでは。



未完成の「瀬波温泉トンネル先線」
(この先通り抜けできません)

問 村上駅周辺まちづくりプランの内容を踏まえ前向きに協議していく。旧村上町の町内で、神社や無住

答 「歴史まちづくり法」により、まちづくりの在り方や整備手法等をきちんと整理して進めたい。

問 大町・小町の県道沿線住民の同意が得られる拡幅案で県の街路事業を導入することはできないのか。

答 村上市長として関わることになり誤解を与える行為はできない。

問 村上大祭の「発輿祭」に市長は個人的立場として参加できないか。

答 宗教に対する援助に該当するので補助対象とはならない。

問 お寺を集会所にしている町内がかなりあるが、修繕等する場合に市の助成制度を適用すべきと考えるが。

答 宗教に対する援助に該当するので補助対象とはならない。

問 スポーツ振興車の遠距離の利用については、その後検討したか。

答 宿泊を伴う遠征等にも利用できるよう、運行規程の見直しを行ったと聞いている。



福岡県筑後市の市独自の接遇マニュアル

インターネットから全世界に向けて発信された場合、大きな問題となるというリスクがある。

問 学校などでは、あいさつ運動などを行っているが、市職員のあいさつについてはどうか。

答 あいさつは大切なことであり、ことあるごとに職員に対して徹底している。



山田 勉 議員

洋上風力発電の効果は

問 岩船沖洋上風力発電推進委員会が組織され大勢の関係者が「岩船沖洋上風力発電の導入を積極的に推進していくべき」との研究結果を公表している。これからの村上市全体の活性化につながるものであり、起爆剤であり、大きく村上市が変わっていくと思われる。そこでこれからの観光や若者の雇用について、市長はどのようにお考えか伺う。

答 日本で初めての一般海域での大規模な洋上風力発電となれば、知名度も上がり集客効果も高く、地域経済の振興および観光に大きく結びつくものと捉えている。さらに洋上風力発電の変電所およびメンテナンス会社や関連する企業を本市に誘致することができれば、新たな雇用の創出が図られるものと思っている。

問 これから冬に向かっている除雪体制について、特に一人暮らしの高齢者世帯や障がいのある方など世帯への対応が非常に困難を極めている状況



ノルウェーの洋上風力発電

制について、特に一人暮らしの高齢者世帯や障がいのある方など世帯への対応が非常に困難を極めている状況

況にあると思う。そこで、消雪パイプの点検などこれからの大雪に対してどのようにしているのか伺う。また、あらかわ保育園前の消雪パイプができて大変ありがたいが、できれば坂町駅前まで延長していただきたいと思うが、市長のお考えを伺う。

答 消雪パイプの点検は、マニュアルに従って点検・管理をしている。また通路路に対する除雪については、通学に支障をきたさないように、例年どおり行うこととしている。さらに坂町駅までの消雪パイプについては、来年度引き続き工事をしていく予定である。



尾形 修平 議員

泉町羽黒町線の現状は空き家対策の積極的推進を

問 本年度の施政方針で「歴史まちづくり法」により整備を進めると、都市計画道路の変更・廃止を明言されたが、その後どのような取り組みを行ったか。

答 大町・小町地区の住民の方と説明会および意見交換会を重ねており、過去の経緯を振り返りながら本市の「歴史的風致維持向上計画」の考え方やイメージなどを説明させていただ

だしているところである。

問 今後の進め方についてどのように考えているのか。

答 27年度から「(仮称)歴史的風致維持向上計画策定委員会」を設置し計画策定に向けて作業を進めるとともに、都市計画道路の変更・廃止の作業も併せて推進していく。

問 「空き家条例」が制定されて1年以上経過したが、施行後どのような



歴史まちづくり法による整備イメージ

な取り組みがなされたか。

答 現在、市民の方から113件の情報提供をいただき、そのうち37件

については所有者などに対応していただいた。そのうち除草等が26件で、建物の取り壊しは11件となっている。

問 空き家バンクの現状はどのようなになっているか。

答 現在まで11件の成約があり、22人が本市に転入されている。

問 空き家バンクに登録するには、ある程度改装なども必要と聞いたが。

答 今後、さまざまな需要に応えられるように条件を緩和したい。



渡辺 昌 議員

保育園の統合を早急に 子ども議会の開催を

問 小・中学校望ましい教育環境整備検討委員会が設置されたが、今後の審議のスケジュールは。

答 国が26年の秋をめどに学校統廃合に関する指針を約60年ぶりに見直すという情報があり、今後示される国の指針を確認しながら審議をしていく。27年度中に答申ができるよう審議を進めていく予定である。

問 本市初の公設民営の保育園とし

て4月に開園したあらかわ保育園は、保護者などからどのようなように評価されているか。

答 大変活気があり、かつ特色ある保育が実現されており、保護者から高い評価をいただいている。今後の保育園運営の在り方に向け、良いモデルとなるものと期待している。

問 25年度に策定の村上市保育園等施設整備計画の中で、早急に統廃合



見附市の子ども議会の様子
(見附市ホームページより)

を進めなければならない施設として朝日地区の保育園が挙げられているが、その後の状況は。

答 定員を大きく下回り混合保育を行わざるを得ない状況の保育園について、発達段階に合わせた保育環境の確保のため、今後関係者や地域住民に説明をし、段階的に統廃合を行う方向で検討している。

問 子ども議会を開催する自治体が増えている。未来を担う子どもたちの郷土への愛着や市民としての意識を育むため、子ども議会の開催を提案するが、いかがか。

答 子どもたちの声を聴く機会を設けることに賛同するが、明確な目的と具体的なテーマを設定して、市全体で取り組む必要がある。



板垣千代子 議員

仕事と介護の両立に支援を

問 厚生労働省は、育児・介護休業法のうち介護休業の規定を見直す検討を始めたと聞いている。家族の介護をしながら働く人や、介護のために離職した経験を持つ30歳以上の男女を対象に実態調査をすることを決めたとも聞いている。国でも、本市でも利用しやすい制度への見直しが必要と考える。また、休業に伴う社員(職員)の収入減少も取得率低迷

の要因の一つと指摘されている。今後、老親の介護をする社員(職員)がさらに増えていくと予想されている今、仕事と介護の両立のための施策について、これからの市の対応を伺う。

答 今後、介護をする雇用者が増えていくことが想定されるので、さらに使いやすい制度となるよう見直しが必要であると認識している。しか

しながら、一自治体で解決できる問題ではないので、全国市長会などを通じて、国に働きかけていきたいと



運転者を守る「聴覚障害者マーク」

考えている。

問 高齢者の難聴対策について、第3回定例会で同じ事項で質問したが、その後、市では対策・対応について現在までに何か協議を行ったか。協議が行われていたらその内容を教えてください。

答 本市の対応としては、健康診査や保健師の家庭訪問の際などに相談があった場合は対応している。また、聴覚障がいということになれば、補聴器の費用を支給することも行っている。ご利用いただきたいと思う。



長谷川 孝 議員

村上総合病院移転はどのようになる

問 11月27日の全員協議会において、去る10月31日に新潟県厚生連の理事長が来庁され、村上総合病院の新築移転の進捗状況について「今年2月に訪問したときには、今年秋には、新築移転にかかる3カ年計画や財政計画についてお示しできると思う、とお伝えしたが、現在も調整段階であり、計画等の決定時期が当初予定していた時期より遅れているため、し

ばらく時間をいただきたい」との報告があった。新築移転計画が決定しない状況の中で、病院跡地については村上駅周辺まちづくりプラン基本構想(案)で、子ども・子育て総合支援施設をメインに、村上駅では、橋上駅舎、駅東西連絡通路が計画されている。新築移転地は全てが民間の土地だが、一年以上話し合いが行われていない状況にある。

答 厚生連の理事長からは、社会情



100ページにおよぶ村上駅周辺まちづくりプラン(基本構想)

勢の変化の激しさで苦慮しているとのこと、3月末までに開院時期を含め返事をいただくこととなった。

問 開院時期が決まらないのであれば、駅東西連絡通路(橋上駅舎化)を先行して整備することはできないか。

答 東西連絡通路に限らず、各施策の実施については、その時点での本市の財政状況、社会情勢を考慮し、実施の可否、実施時期、施策の詳細部分、活用できる国・県の支援事業等を改めて検討することとしている。



小杉 和也 議員

外国人観光客を誘致せよ バリアフリーを進めよ

問 市政クラブで視察に行った岐阜県高山市では、多くの言語の観光パンフレットを作り、外国人観光客誘致に成功している。村上市も交流人口を増やすために、多言語パンフレットを作る必要があるのではないかと

思う。村上市も観光協会の「村上旅ナビ」というアプリと連携して多言語ページを作り、看板などのサインは目線に合わせたものを作り、QRコードの利用も考えてはどうか。

答 外国人観光客はインターネットでの情報収集を重宝がっており、有効な手段なので取り組んでいく。

問 高山市はバリアフリーのまちづくりを推進している。村上市でも、

バリアフリーを進めるために、体育施設や観光施設のトイレを和式から洋式へ改修すべきではないか。



多くの言語のパンフレットがある高山市

答 バリアフリーのまちづくりを進める上で、トイレの洋式化は必要不可欠になってきているので、順次計画的に洋式化を進めていく。

問 体育施設は生涯学習の場だけでなく、災害時の避難所にもなるので、バリアフリーを進めるべきだ。洋式トイレの衛生面も考え、便座クリーナーの設置も考えてはどうか。

答 トイレは清潔でなければならぬので、便座クリーナーは必要だと思つ。バリアフリーについては、先進的な事例にならない、取り組みを強化していく。



姫路 敏 議員

人間ドックの費用助成を

問 本年第2回定例会一般質問で、私から市長へ、人間ドック受診料の助成制度を確立していただきたいと要望した。その時の答弁では、「山北町時代には実施していたが、市町村合併を機に行っていないかった。検診をして病気を早期に見出し治療していくことは、医療費を減らすことにもつながり、健康寿命を延ばすことにもなるので、人間ドック推進は

大変有意義なことだと思っている。保健医療課と打ち合わせをした上で、体制を整えたいと思っている」と答弁しているが、これは来年度事業から人間ドック助成金制度を実施すると解釈してよいのか。
答 そのように捉えられて結構だが、もし来年度事業として実施できなくても、必要な事業だと感じているので何らかの形で取り組む。



佐藤 重陽 議員

商店や商店街の振興育成を

問 市内の商店数が、ここ30年くらいに激減している。残念なことに町内・集落で営んでいた小売店を中心に閉店・廃業が増えたものと考ええる。郊外に進出した商業施設や市街地に開店したコンビニなどのおおりの受け、また、店主が高齢化し、後継者がいないことが大きな要因であると思われる。さらに消費者の購買行動の変化も要因の一つになって

いると認識している。車を自由に使える方たちは高速道路など道路整備が進み、買物や食事などに出かける範囲が遠方まで広がった。若い人たちはインターネット通販などにより、自宅に居ながら買物の距離・幅を広げている。しかし、近所に小売店がなくなることで、お年寄りをはじめとした交通弱者や一丁を活用できない方々の日常生活に不便をきたして



各地に広がる空き店舗・空き家

いる。市内に空き店舗・空き家が増え多く点在するのも、これらが原因になっていると考える。お店を閉店

平成27年度
人間ドック費用助成(予定)のお知らせ

市では平成27年度から、市民のみなさんの健康維持および増進のため、人間ドックの健診料の一部を助成する予定です。
正式決定は平成27年3月下旬となりますが、この案内は助成を希望する方を把握するためお知らせするものです。

助成を希望する方は同封の『助成希望意向調査書(仮申込書)』を提出してください。

助成の対象となる方 ※全ての条件に該当する方が対象となります

- 健診当日に、村上市国民健康保険の被保険者の方
- 平成28年4月1日現在の年齢が40歳以上の方
- 市が委託する健診機関(裏面参照)で人間ドックを受診する方

27年度から予定
「人間ドック費用助成」のお知らせ

問 村上市では人工透析患者が年々増加し、25年度で136人となっている。透析患者は各病院単位で腎友

会を立ち上げ、患者同士が支え合いながら、より良い環境の中で、透析治療が受けられるように活動している。その中で通院交通費助成の要望が平成21年7月に出されているが、未だ実現に至っていない。新発田市や胎内市では制度化されている。なぜ村上市だけが制度導入を行わないのか聞かせてほしい。
答 以前にその話をいただいたが、内容を精査した上で再度検討したいと思う。

・廃業したことで市外へ住む子どもたちの所へ移住せざる得ない方々。高齢を迎えたことで市外へ住む子どもたちの所へ移住せざる得ない方々。人口減少が地域の存続にまで影響すると心配される昨今である。人口減少を食い止めるという観点から、商業振興に対する村上市として独自の施策を導入すべきと考え市長にお尋ねする。
答 商店および商店街が衰退に至った主な原因について、指摘の部分も含め分析を行うとともに、取り組むべき施策の優先度等を検証し、制度導入について検討する必要がある。



竹内喜代嗣 議員

命と暮らしを守る市政に

問 村上総合病院の新築が進展しないのは、政府の規制改革会議が単協

(農協)・連合会の株式会社化と厚生連病院の社会医療法人などへの転換を強く迫っていることが根底にあるのではないか。

答 一厚生連や医療を取り巻く情勢が変化し、厳しい状況である」との話はあったが、規制改革会議が大きく影響しているという話は、聞いてい

ない。

問 団塊の世代が後期高齢者に達する2025年までに村上の医療や介護の充実が必要である。アベノミクスでは地域医療の崩壊を招くのではないか。

答 在宅医療、在宅介護サービスの提供体制を構築していく必要があると考える。

問 村上総合病院の新築を進めるた



老朽化が進む村上総合病院

めに、市有地を提供することや、国や県に支援を要請することなど再検討する考えはないか。

答 国や県に、村上総合病院の新築も含め、地域医療向上のため、引き続き支援や協力を要望する。

問 安倍自公政権が今やっていることは、余剰米を備蓄米に回し、備蓄古古米を飼料米にすべきところを輸入米価格の7千円ラインに誘導していると考ええる。

答 この農政のどが米価下落に対応する政策なのか何う。今年産米の米価下落の理由の一つに、全国の主食用米の在庫量が多いことで、今回の米価下落が発生したと推察される。動向に注視しながら対応していきたい。



相馬 エイ 議員

急ぐな、急ぐな、岩船沖洋上風力発電

問 新潟県厚生連の理事長が来庁され、「村上総合病院の新築移転計画は、もうしばらく時間をいただきたい」と計画の進捗は未定である。それなのに、村上駅周辺まちづくりプラン(素案事業費約100億円)のパブリックコメントは、12月18日から1月7日までの年末年始の短期間に行われるため市民の声が届きにくく、つまり上意下達のやり方で急い

でいる。村上総合病院への支援金は、土地代、インフラ整備、建設費含めて20億円と言っている。駅周辺大型開発事業が目的なのは、一番喜ぶのは、合併前に駅周辺開発プランを作った駅西の開発事業者ではないか。

答 市として基本構想を示し、財政事情を勘案し、社会状況を把握して、きちんとしたまちづくり計画を持つのは大事だ。



崇高な自然から何を学ぶのか

問 美しい日本海、夕日の素晴らしき日本海は、海に係る人々たちだけのものではありません。海面から

90メートル、羽根の長さが60メートル、お城山より高い洋上風力発電機が40〜50基日本海に並ぼうとしている。鮭の来るまちに、野鳥に、地産地消に影響はないのか。

答 村上市は、日本初の一般海域における大規模洋上風力発電であると飛びついているが、民間がやる事業であり、市民が不安や疑問を持ち、よく理解していないのにそれだけドンドンと急ぐのか。

答 そんなに急いでいるとは思っていない。昨年6月ころから関係する人々には説明をしてきた。



鈴木いせ子 議員

いつになる病院建設は 減収した稲作の対策は

問 厚生連では「農林水産省からの許可が9月には下りるので、それを持って村上総合病院の建設計画を27・28・29年のいずれに入れるか検討する」ということだったが、許可は下りたのか。

答 10月31日に厚生連の理事長が来庁し、「秋ごろには、村上総合病院にかかる3カ年計画や財務計画についてお示しすることができると思う

とお伝えしたが、現在も調整段階であり、計画等の決定時期が当初予定していたよりも遅れているため、もうしばらく時間をいただきたい」との報告があった。従って、村上総合病院の新築移転に関する事項については厚生連内部の機関決定の時間を考えると、公表は来年3月下旬ころになると思われる。

問 26年産の収入減少影響緩和(ナ



J A にいがた岩船の
カントリーエレベーター (朝日地区)

ラシ)対策はどのようになっているか。

答 例年4月申請翌年6月交付とな

っているが、今般の米価下落を受けて、国としても交付時期を1カ月前倒しする意向である。

問 農業の担い手が夢を抱ける対策をどのように考えるか。

答 人・農地プランや農地中間管理事業を活用した担い手の育成・確保を一層推進する。

問 新ごみ処理場の建設経過と今後の予定について伺う。

答 本年11月4日には焼却炉の火入れ式を行い、11月12日からは新施設でごみの受け入れを開始し、27年3月23日には本稼働の予定です。



滝沢 武司 議員

各支所の機能強化を願う

問 合併後、市役所の組織機構はどのように改編されてきたか。

答 組織再編計画に基づいて組織の簡素化を図り、合併時の部課長制、23年度の部廃止、今年度の支所2課制等をはじめ、業務の集約や業務見直しでの効率化を図ってきた。

問 現在、職員の条約定数は903人、現員数790人。なぜこのように定数と現員数が違うのか伺う。

答 22年の定数改定で設定した定数で3〜4年経過しているので見直しの必要もあるかなと考える。

問 支所の役割で、地区民からどのような意見や要望を聞いているか。

答 支所の組織や規模が縮小し、住民へのきめ細かな対応が薄れてきている。多様なニーズに対応できるように今後も体制整備を図ってほしい等の意見や要望を聞いている。



地区民の生活に直結する支所の役割 (荒川支所)

問 支所の機能強化をどのように考えているか。

答 職員の資質や能力向上の研修を

通して市民のニーズを的確にとらえ、将来を見通した施策を構築できる職員の育成に努めたいと考える。

問 支所の大切な役割や来年度から始まる介護制度の改革や福祉関係での地区民対応やつながりを考え、今の2課体制には高齢者への対応が重要であると思うが、今後の支所組織の強化を伺う。

答 各地区の介護や福祉は、地域包括支援センターや協働のまちづくり等と関連し、旧町村と同様までは期待できないが、柔軟な住民対応が可能となるよう職員の連携を強めたい。



大滝 久志 議員

自殺予防対策の強化を

問 10年ころから日本において自殺者数が3万人を超えたことから、自殺対策基本法が施行された。これを受けて今年6月「村上市民の命の大切さ」の絆を深める条例」を制定したが、その後の具体的な予防計画はできたか。

答 条例制定を受け、8月に自殺予防対策検討委員会を設置して、これまで3回委員会を開催している。来

年3月までに自殺予防対策行動計画を策定し、27年度からこの行動計画に基づき、順次、啓発事業を含め事業展開をしていく予定である。相談体制や啓発の充実など関係機関との一層の連携を図りながら、総合的に推進していく。

問 国策として「経済再生と並ぶ最重要課題として」「教育再生」を掲げている。戦後教育の大転換である。そ



市内小学校で使用されている道徳の教科書

れは「道徳教育の教科化」「教育委員会制度の改正」である。道徳教育でいじめは防止できるか。

答 道徳教育は、各教科における道徳教育と、これと関連させ計画的・発展的に指導して補充・深化・統合していく要としての道徳の時間が相まって道徳価値の自覚を促し、人間の生き方を自覚させ、「道徳的実践力」を育成するものである。そういう意味で、いじめ防止に向けた欠かすことのできない教育活動の一つであると考えている。



富樫 宇栄一 議員

地域活動のPRを 社会教育活動の推進を

問 各町内・集落や自主防災組織などの活動に対する指導や助言はどのように行っているか。

答 本年度は自主防災組織の活動に重点を置き、防災士養成講座の開催や出前講座、自主防災セミナー等を開催した。今後、活動事例を紹介する機会などを作っていく。

問 町内・集落ですばらしい取り組みをしているところがある。市は地

域の活動の把握に努め、先進事例等を他地区にも広める取り組みに力を入れる必要があるのではないか。

答 定例的な区長会議等は開催していないが、他地域にも参考になる取り組み等は機会を見て紹介していきたいと思う。

問 本市も「スポーツ振興基本計画」を定め、生涯スポーツ、健康づくり活動を進めているが、総合型スポー



活発な地域イベント
「清流あらかわさくらつつみウォーク」(荒川地区)

ツクラブや体育協会に依存する傾向にあるのではないか。
また生涯学習、スポーツ振興など

を企画・指導する「社会教育主事」を専門職とし、長期的・系統的に取り組める体制が必要ではないか。

答 総合型スポーツクラブが市内全5地区に設立されたが、これらに依存するのではなく、それぞれの機能や専門性を活かしながら、本市のスポーツの推進に協力いただいているところである。

社会教育を進めるためには長期的に専門性を持つことは必要であり、市長部局と相談しながら少しでもご指摘に近づけていきたいと思う。

家庭や職場のパソコンでも『議会中継』を！



クリック!!

24年9月の定例会からリニューアルした議会中継。25年12月の定例会からは、ボタン式投票も始まり、賛否の状況も画面で一目瞭然です。市議会のホームページで「村上市議会映像配信」のバナーをクリックしてご覧ください。

◆村上市議会ホームページ

<http://www.city.murakami.lg.jp/site/shigikai/>

災害発生時・発生後の議会対応

～議会運営委員会行政視察～



多賀城市での視察の様子

議会運営委員会では、災害が発生した場合の議会対応について定めることにより、議会の危機管理を確実なものにするため、1月27～28日、宮城県仙台市と多賀城市に行政視察を行いました。

両市とも3.11東日本大震災では大きな被害に見舞われました。その経験・対応の中から、議会として発災直後にどう対応すべきか、市の災害対策本部にどのように協力を図るのか、いち早く復興を進めるための対応などについて、議会としての対応を定めています。

特に村上市と多賀城市は、24年10月10日に災害時における相互の応援について定めた「災害時相互応援に関する協定」を締結しています。

村上市議会としても、速やかに対応の指針・要領、体制等の整備を図るべきと認識しました。



川村 敏晴 議員

総合型クラブに専用バス配備

ないような対応措置を講じる。

問 スポーツ少年団などが試合で遠征する場合など、具体的にどのような支援をするのか。

答 活動支援の補助金を交付することに対応したい。

問 全ての活動を支援すると多額な金額となるが、対応できるのか。

答 補助金の交付要綱に一定のラインを設けるをえなくはない。

問 きららやウエルネスむらかみが運行するバスを他の地区にも備え、各種団体の利便性を確保する考えは



ウエルネスむらかみに配備されているスポーツ振興車

ないか。

答 補助金助成は高額となり、除外される活動も出てくるので、それらの支援のためにも、将来的には会員の輸送としてバスを、スポーツ少年団で利用することも視野に入れて検討したい。

問 スポーツや文化活動の恒久的な支援のためには、各地区の総合型地域スポーツクラブでバスを所有し、会員輸送に活用させる考えはないか。

答 27年度は補助金対応とし、28年度以降は、各地区の総合型地域スポーツクラブに専用バスを配備して、その運行を依頼する方向で検討する。

委員会の審査報告

◎は委員長
○は副委員長

※委員会の審査報告は、本会議での委員長報告に基づいて、広報特別委員会で作成したものを掲載しています。

総務文教

常任委員会

- ◎小杉 和也 ○渡辺 昌
- 鈴木いせ子 大滝 国吉
- 富樫宇栄一 佐藤 重陽
- 川崎 健二 三田 敏秋
- 滝沢 武司

◆行政組織の改編に伴う関係
条例の整理に関する条例制
定について

問 現在の都市整備課を建設課と都市計画課の2課に分ける組織改編ですが、以前より技術職の職員が足りないことが問題となっています。今回の組織改編ではその問題の解消につながりますか。

答 支所も含めて専門的な技術職員が不足しています。組織改編により、各支所の産業建設課をバックアップできる体制となるものと考えます。

問 2課に改編する大きな理

由として日治道建設の推進体制の強化を挙げていますが、その他にどのような業務がありますか。

答 都市計画において、歴史まちづくり法に基づいた町並み整備などの事業があります。

市文化財の保護を手厚く

26年度 一般会計補正予算

【歳出】

・教育費

問 市直営の施設の多くで、電気料値上げなどによる光熱水費の不足分が追加補正されていますが、指定管理の施設でも、光熱水費の不足となっている状況がありませんか。

答 指定管理契約の協定書によって、物価上昇などで不足分が見込まれる場合には補てんされるようになっており、



はこがたほちまんぐうしゃそう
菅堅八幡宮社叢 (国指定天然記念物)

ものですか。

答 勝木の菅堅八幡宮社叢の倒木処理費用と、寺町の浄念寺の崩落した壁の修復に対して、それぞれの経費の3分の1を補助するものです。

問 文化財の保存に苦労されている話をよく聞きます。現行の制度では保存修復が難しい場合もあり、市文化財への補助制度の見直しが必要ではないですか。

答 年次計画で少しずつ保

指定管理者と相談しながら調整を行います。

問 教育情報センターでのイベントの際の駐車場不足が問題となっていますが、対策は取られていますか。

答 生涯学習推進センターとイベントが重なった場合などは、県地域振興局の駐車場の利用をお願いしています。土

・日には村上桜ヶ丘高校の職員駐車場も利用できます。

問 今回の市文化財保存事業の補助金の内容はどのような

存事業を進めるよう願います。場合もあります。市全体の補助金制度に係わるものであり、現在の制度の中で対応したいと考えます。

問 荒川温水プールの工事はどのような工事ですか。また、老朽化のため、プールを閉めてはどうかとの意見もありますが、今後の見通しはどうなっていますか。

答 消防法の改正に伴うもので、現在燃料が地下タンクとなつているものを地上式タン

クに変更する工事です。プールの営業については、今後も維持していきます。

26年度 特別会計補正予算

◆情報通信事業特別会計

問 現在、山北・朝日・神林の3地区で告知端末が整備されていますが、整備がされていない他の地区については、どのように考えていますか。

答 村上地区と荒川地区の告知端末の整備については、今後検討されていくと思いますが、まだその方向性は決まっています。



朝日地区の家庭に設置されている告知端末

◆条例の一部を改正する条例
制定 4件

以上を中心に審査しました。

市民厚生

常任委員会

◎本問 清人 ○板垣千代子
 小林 重平 長谷川 孝
 相馬 エイ 大滝 久志
 木村 貞雄 小池 晃
 板垣 一徳

◆村上市ごみ処理施設条例の一部を改正する条例制定について

問 荒川郷ごみ処理場の見通しを聞かせてください。

答 市総合計画では、現在の村上市ごみ処理場の解体の後、荒川郷ごみ処理場を解体する計画ですが、かなり老朽化が進んでいるため、状況によっては荒川郷ごみ処理場の解体の方が早くなるかもしれません。

◆村上市国民健康保険条例の一部を改正する条例制定について

問 出産費用は、現在の出産一時金で足りているのか。

答 村上総合病院などから聞きますと、その金額の範囲内で収まっているとのことです。
 問 出産育児一時金を39万円

から40万4千円に改正するのであれば、加算額を含めた支給限度額が42万円であることから、条例で規定する一時金への加算上限額を3万円から1万6千円に改正しないのですか。

答 今後、産科医療保障制度が変更される可能性があるため、加算上限額については条例改正を行わず、規則に規定することになりました。

◆公の施設に係る指定管理者の指定について（荒川いこの家）



荒川いこの家（関川村）

問 11月6日の指定管理者選定委員会でのこれまでの指定管理者が資格喪失したことにより、選定対象団体が1団体になったとありますが、資格喪失の原因は何ですか。

答 その会社に委託しているバス運行の際、2度にわたって事故を起こしたためです。

問 資格喪失を決めた委員会はどこですか。
 答 村上入札契約手続運営委員会、委員長は副市長です。

・民生費

問 市職員には臨床心理士の資格を有する人はいますか。

答 臨床心理士はいません。

問 生活困窮者自立支援制度円滑化特別対策事業は、新規事業として各地区に窓口を設ける考えはありませんか。

答 各地区1か所とは考えていません。

問 社会福祉協議会などにも窓口を設置するのですか。

答 相談しやすい場所として、社会福祉協議会を考えています。

診などの結果の通知との説明でしたが、今回は補正予算であります。年間ではどのくらいになりますか。

答 金額の積算は2万5041件分を想定していますが、その他にも案内文書などがあります。

問 保健衛生総務費の新潟県医療施設等設備整備費補助金の1125万9千円は、村上総合病院の麻酔機5台のうち3台を老朽化により入れ替えるための補助金ですが、病院側からはいつごろ要望があったのですか。

答 前年度の1月頃に要望を聞き、こちらから県に対し要望しました。

◆公の施設に係る指定管理者の指定について（村上市老人福祉センター） 1件

26年度 特別会計予算

- ◆国民健康保険特別会計
- ◆後期高齢者医療特別会計
- ◆介護保険特別会計

以上を中心に審査しました。

荒川郷ごみ処理場の解体を



荒川郷ごみ処理場（貝附）

26年度 一般会計予算

問 生活習慣病予防対策経費の通信運搬費248万円は検

経済建設

常任委員会

◎片野 鉄雄 ○川村 敏晴
尾形 修平 姫路 敏
平山 耕 山田 勉
齋藤信一郎 竹内喜代嗣

◆公の施設に係る指定管理者の指定について（朝日みどりの里ほか7施設）

問 朝日みどりの里には、色々な施設がありますが、一施設ずつ切り離しての公募ではなく、各施設をひとまとめにしての公募に限定されるのですか。

答 管理条例があり、一体的な運営が望ましいと考えています。

問 指定管理料が上がった理由は何ですか。

答 施設の老朽化による修繕費と職員数が増えたことによる人件費の増加によります。

問 きれい館（朝日温泉活用健康増進施設）を切り離して、民間のアイデアでお客さまを増やし、朝日みどりの里全体をにぎやかにする方法は検討できないですか。



二子島森林公園の浮棧橋

答 昨年は浮棧橋が水没したため入園者が少なかったためです。

問 二子島森林公園の入込客数が年々減少傾向だったのに、今年度は6400人に増えた理由はなんですか。

答 今年度から管理体制が変わり、入園者全体を入込客数としてカウントするようになりましたが、使用料を頂いているのはサイクルボート、バングロー、会議室だけで、見

市道認定の測量費は個人持ち

◆市道路線の認定について

問 南町7号線は先が私道ですが、今後は市道認定を積極的に進めていきますか。

答 山居町周辺は、4年ころに一体的に私道の調査をした際に、市に提供いただいた私道は市道として認定されました。今後、市として積極的に市道認定を進めるかは、検討していきたく考えています。

問 今回認定する路線の測量費は、いくらくらいですか。

答 対象になるかどうかは作付する方からの申請であり、堆肥の利用は個人によって異なります。堆肥の出どころについては資料がないので確認しておきます。

・商工費

問 板貝地区の公衆トイレがポロポロに傷んでいます。また、現状を確認していますか。

答 所管は商工観光課です。海岸沿いのため腐食も進んでいます。27年度予算で検討しています。

◆26年度 一般会計補正予算

〔歳出〕

・農林水産業費

問 朝日地区と神林地区にある堆肥センターは、環境保全部型直接支払制度に該当しますか。

答 このトイレの設置は国土交通省と市が協定を結び、市が管理し、荒川支所産業建設課が担当しています。

◆26年度 特別会計補正予算

◆下水道事業特別会計

◆集落排水事業特別会計

◆簡易水道事業特別会計

◆上水道事業会計補正予算

以上を中心に審査しました。



荒川バスストップの仮設トイレ

平成26年 第4回定例会 議決結果

平成26年第4回定例会が、12月2日から17日までの16日間の会期で開催され、市長提案28件、議会側提案の請願1件を議決し、閉会しました。

議案審議結果

議案番号	事 件 名	結 果	表 決	議案番号	事 件 名	結 果	表 決
請願第7号	国に対し「消費税10%への増税の中止を求める意見書」の提出を求める請願書	不採択	賛成少数	議第145号	公の施設に係る指定管理者の指定について（村上市老人福祉センター）	原案可決	全会一致
報第18号	専決処分の報告について(専第29号 損害賠償山居町地内市道側溝蓋掛かり不良による車両損傷)	報告	-	議第146号	公の施設に係る指定管理者の指定について（朝日みどりの里・朝日まほろばふれあいセンター・朝日みどりの里屋根付き多目的広場・朝日温泉活用健康増進施設・朝日まほろば温泉スタンド・朝日みどりの里体験交流センター・朝日みどりの里休養施設・朝日みどりの里農産物直売施設）	原案可決	賛成多数
報第19号	専決処分の報告について(専第30号 新潟県総合事務組合規約の一部を変更する規約)	報告	-				
議第133号	人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて（富樫勇巳：再任）	同意	全会一致	議第147号	公の施設に係る指定管理者の指定について（二子島森林公園）	原案可決	全会一致
議第134号	人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて（佐藤弘：再任）	同意	全会一致	議第148号	市道路線の認定について	原案可決	全会一致
議第135号	人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて（稲葉真知子：再任）	同意	全会一致	議第149号	平成26年度村上市一般会計補正予算（第11号）	原案可決	賛成多数
議題136号	専決処分の承認を求めることについて（専第31号 村上市一般会計補正予算（第10号））	承認	全会一致	議第150号	平成26年度村上市情報通信事業特別会計補正予算（第3号）	原案可決	全会一致
議第137号	行政組織の改編に伴う関係条例の整理に関する条例制定について	原案可決	賛成多数	議第151号	平成26年度村上市国民健康保険特別会計補正予算（第1号）	原案可決	全会一致
議題138号	村上市議会議員の報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例制定について	原案可決	賛成多数	議第152号	平成26年度村上市後期高齢者医療特別会計補正予算（第1号）	原案可決	全会一致
議第139号	村上市常勤の特別職職員の給与に関する条例の一部を改正する条例制定について	原案可決	賛成多数	議第153号	平成26年度村上市介護保険特別会計補正予算（第2号）	原案可決	全会一致
議第140号	村上市教育委員会教育長の給与及び勤務時間等に関する条例の一部を改正する条例制定について	原案可決	賛成多数	議第154号	平成26年度村上市下水道事業特別会計補正予算（第2号）	原案可決	全会一致
議第141号	村上市職員の給与に関する条例の一部を改正する条例制定について	原案可決	全会一致	議第155号	平成26年度村上市集落排水事業特別会計補正予算（第2号）	原案可決	全会一致
議第142号	村上市ごみ処理施設条例の一部を改正する条例制定について	原案可決	賛成多数	議第156号	平成26年度村上市簡易水道事業特別会計補正予算（第2号）	原案可決	全会一致
議第143号	村上市国民健康保険条例の一部を改正する条例制定について	原案可決	全会一致	議第157号	平成26年度村上市上水道事業会計補正予算（第1号）	原案可決	全会一致
議第144号	公の施設に係る指定管理者の指定について（荒川いこいの家）	原案可決	全会一致	議第158号	平成26年度村上市一般会計補正予算（第12号）	原案可決	全会一致

各議員の賛否

賛否が分かれた等の上表の網掛けの議案等について、議員の賛否を公表します。

◎：会派の代表者 *：会派の会計責任者

議案番号	議決結果※1	特記	鷲ヶ会							清流会			市民クラブ			日本共産党		市政クラブ		高志会		凜政の風村上未来		賛否結果							
			◎大滝久志	*鈴木いせ子	※2板垣一徳	片野鉄雄	山田勉	大滝国吉	木村貞雄	渡辺昌	◎三田敏秋	*平山耕	小林重平	川崎健二	◎滝沢武司	*富樫宇栄一	小池晃	本間清人	◎相馬エイ	*竹内喜代嗣	◎川村敏晴	*小杉和也	◎佐藤重陽	*尾形修平	◎齋藤信一郎	*長谷川孝	姫路敏	板垣千代子	賛成	反対	
請願第7号	否決		×	○	-	×	×	×	×	×	○	※3	○	○	○	×	○	○	×	×	×	×	×	×	×	○	○	9	15		
議第137号	可決		○	○	-	○	○	○	○	○	○	※3	○	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	23	1
議第138号	可決		○	○	-	○	○	○	○	○	○	※3	○	○	○	○	○	×	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	22	2
議第139号	可決		○	○	-	○	○	○	○	○	○	※3	○	○	○	○	○	×	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	22	2
議第140号	可決		○	○	-	○	○	○	○	○	○	※3	○	○	○	○	○	×	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	22	2
議第142号	可決		○	○	-	○	○	○	○	○	○	※3	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	○	○	23	1
議第146号	可決		○	○	-	○	○	○	○	○	○	※3	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	23	1
議第149号	可決		○	○	-	○	○	○	○	○	○	※3	○	○	○	○	○	×	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	22	2

※1 可決：全員賛成または賛成多数により可決、同意、承認、認定、採択等と議決したもの
 否決：賛成少数または賛成なしにより否決、不採択等と議決したもの
 ※2 議長は地方自治法第116条の規定により表決に参加しません。
 ※3 小林重平議員は欠席したため表決に参加しませんでした。

『請願第7号 国に対し「消費税10%への増税の中止を求める意見書」の提出を求める請願書』に対する討論

請願第7号は、10%への消費税増税が「住民の暮らし、地域経済、地方自治体に深刻な打撃を与える」として、その中止を求める意見書を政府に提出することを求める請願です。

定例会最終日、この請願に対し反対1人、賛成1人の討論が行われ、採決の結果、請願第7号は賛成少数で不採択と決定しました。

反対討論 片野 鉄雄

私は小さな政府にして、できるだけ税金は安くすべきと考えます。必要なことは民間活力を引き出す実効性ある成長戦略と経済成長によってGDP（国内総生産）を増やし、債務残高の比率を縮小すること。GDPの約6割を占める個人消費の活性化を促すために消費税の廃止ではなく、消費税を5%に引き下げることが大切です。請願者は民間活力を引き出すためにも企業を育て、企業家を大切にす配慮に欠けるのではないかと思います。

賛成討論 相馬 エイ

安倍政権は、消費税10%増税を先送りしても実施すると明言しました。「消費税が10%に増税されれば店を閉めるしかない」「これ以上、どこを切り詰めて暮らせばいいのか」と切実な声が高まっています。「社会保障のため」と言いながら医療も年金も連続削減、「財政再建のため」と言いながら大企業に大減税。消費税は低所得者ほど重い税金です。国民の消費はさらに落ち込み、地域経済は大打撃を受けます。きっぱり中止すべきです。

請願の審議結果

件名	請願者	紹介議員の氏名	付託委員会	審議結果
国に対し「消費税10%への増税の中止を求める意見書」の提出を求める請願書	消費税廃止新潟県各界連絡会 代表 渡部 睦夫	竹内喜代嗣	総務文教 常任委員会	不採択

※請願は本会議で採決が行われ、全会一致または賛成多数の場合、採択されます。

陳情の審査結果

件名	陳情者	所属委員会	審査結果
市営山辺里グラウンド（ゲートボール場）改修・整備促進を求める陳情	村上ゲートボール連盟 会長 南波 康二 外 村上ゲートボール連盟会員57名	総務文教常任委員会	願意了承

※陳情は所管常任委員会の協議会で審査され、常任委員全員が願意を了承しなければ、願意了承になりません。

人権擁護委員の方が決まりました

次の方が推薦され、議会で同意されました。

とがし いさ み 氏（村上地区・再任） きとう ひろし 氏（村上地区・再任）
富 樫 勇 巳 氏（村上地区・再任）
いな ば まちこ 氏（村上地区・再任）
稲 葉 真知子 氏（村上地区・再任）



村上市議会では、毎年常任委員会が行政視察研修を行っています。

先進地

視察レポート



津山城下の出雲街道沿いに商家町として繁栄した城東地区は、商家や町割りなど往時の姿をよくとどめ、25年に重要伝統的建造物群保存地区（伝建）に選定されました。

建物の修理や保存への市独自の補助金制度など、市が先頭となつての20年以上にわたる町並み保存事業への取り組み、また、市担当者の「町の活性化なくして文化遺産を後世に繋ぐことはできない」との言葉が印象的であり、参考となるものでした。

総務文教常任委員会
地域活性化と
町並み保存



伊勢原市では「みんなで子育てを支えあつまちを作る」ことを目標に、地域ぐるみで子育てを応援。主に発達相談、家庭環境に関する相談、児童虐待などの相談に対応しています。

生後間もない乳幼児虐待、幼児虐待、保育園児の子育て、小中学生のいじめや不登校、友人関係、対人関係、そして保護者の悩みなどさまざまな問題に対し、福祉と教育が一体となつた取り組みは、より一層の効果があると感じました。

市民厚生常任委員会
子の成長に応じた
相談支援



海岸から50mほどを棧橋で行き来できる風車15基（総出力30MW）が整然と並び、強風に翼を回転させている姿は、見る者を圧倒します。

㈱ウィンド・パワーでの社は風車のすぐ近くの鉄骨プレハブ造りでしたが、風車の風音や振動は感じられませんでした。また、ここで毎日勤務している社員に健康被害は全くなく、羽音や低周波などに対する苦情は発生してないとのこと。地元発展や電力安定供給の必要性を実感しました。

経済建設常任委員会
地元発展に
洋上風力発電

委員会と視察日	視 察 先	視 察 内 容
総務文教常任委員会 (10月20～22日)	岡山県津山市	国指定文化財の保存整備について
	広島県大竹市	小中一貫教育について、定住促進対策について
市民厚生常任委員会 (11月4～6日)	東京都奥多摩町	人口減少問題について、若手支援について
	神奈川県伊勢原市	子どもの成長に応じた相談支援機能の充実（児童相談センターの設置）について
経済建設常任委員会 (10月14～16日)	神奈川県小田原市	アクティブシニア応援ポイント事業について、徘徊認知症高齢者探索サービスについて
	長野県川上村	気候、風土を生かした高原野菜の生産による村づくりについて
	千葉県銚子市	洋上風力発電設置に伴う効果と課題について
	㈱ウィンド・パワー（茨城県神栖市）	洋上風力発電設置に伴う効果と課題について



広報特別委員会委員が おじゃましました！

自転車のイベントで観光PRを

加藤 光也さん (碓石)

これまで東京都内で革工房を構え、バッグや小物などの製作・販売を行ってきましたが、工房が手狭になったことや結婚するのを機に、実家のある山北にも工房を構えて製作の拠点とするため、地元に戻って来ました。

私は以前より、海や山などの山北の美しい自然を生かして、故郷を活性化できないか考えてきました。

そのためのアイデアの1つが、私の趣味である自転車と観光を結びつけるイベントの開催です。笹川流れの美しい海岸線は三十数kmにわたって信号機もなく、風光明媚でと

ても走りやすいコースであり、関東方面からもサイクリストを呼び込むことができる十分な魅力を持っています。この地域の素晴らしい資源をもっとPRすべきです。また、笹川流れには多くの民宿もあり、地域振興にも結び付くのではないのでしょうか。

今後は、地域で頑張っている方たちと横の繋がりを持って、この地域を元気にしていければと思っています。



おかあさんがジェスチャーして教えてくれた

矢田 ロサリーさん (葛籠山)

んでした。母が身振り手振りで、いろいろなことを教えてくれました。

友人から、「介護の資格があると今後に生きる」と誘われ、昨年新発田市まで通い介護の資格を取りました。現在、小規模多機能型居宅介護施設で働いています。介護の仕事は働きがいがありますが、夜勤は大変です。

今は母に助けられています。今後出産したときの不安があります。母国の親が長期滞在できるような制度があれば嬉しいです。

こんにちは、私は矢田ロサリーです。母国はフィリピンで13年前に日本に来ました。夫とは新潟市で出会い、2003年に結婚し葛籠山に住んでいます。保育園に通う4歳の男の子がいます。

村上是住みやすいところで、近所からは野菜などをいただくありがたいです。豆腐や納豆など最初は食べられませ

今号表紙の小正月行事は、左義長、賽の神、どんど焼き等呼び方はさまざまですが、現在でも多くの地域で行われている伝統行事です。少子高齢化などにより、地域で長年続けられてきた季節ごとのさまざまな行事の継続が難しい時代となりました。一方で、地域活性化のために伝統行事を見直す取り組みも見られるようになり、今後、地域ならではの「宝」を守る動きが広がればと思います。

広報特別委員会

- 委員長 鈴木 聡
- 副委員長 内 木 昌
- 委員 相板 川 渡 竹
- 馬 垣 村 辺 内
- 工 千 敏 喜 代
- イ 子 晴 昌 嗣 子

渡 辺 昌

編集後記

平成27年 第1回定例会のお知らせ(予定)

2/10日	(火)	請願・陳情の提出期限(正午まで)
24日	(火)	定例会初日(本会議)
25日	(水)	代表質問(本会議)
27.3/2,3,4日	(金)(月)(火)	一般質問(本会議)
5,9,10日	(水)(木)(金)	一般会計予算審査特別委員会
11日	(水)	総務文教常任委員会
12日	(木)	市民厚生常任委員会
13日	(金)	経済建設常任委員会
16日	(月)	一般会計予算審査特別委員会
19日	(木)	定例会最終日(本会議)

*この日程は変更されることがあります。
*開会時間は午前10時です。